
 

平成１９年度 熊本県ＣＡＬＳ／ＥＣ推進協議会 議事録 

 

 

 

１．日時  平成２０年１月１７日（木）午後１時３０分から午後３時 

２．場所  県庁行政棟本館１階 １０１会議室 

３．出席者 別紙１参照 

４．議事次第 

(1)開会及び挨拶 

(2)報告事項 

1)平成１９年度推進体制及び協議会名簿について 

        2)熊本県ＣＡＬＳ／ＥＣ基本構想における整備スケジュールについて 

3)平成１８年度推進協議会議事事項への対応状況について 

        4)平成１９年度幹事会議事報告について 

     (3)協議事項 

1)平成１９年度の取り組み状況及び平成２０年度の取り組み（案）について 

2) 熊本県ＣＡＬＳ／ＥＣ推進協議会行動計画について 

(4)その他 

九州地方整備局におけるＣＡＬＳ／ＥＣの現状等について 

(5)閉会 

５．議事録 別紙２参照  

 

 

 



別紙１ 

 

平成１９年度 熊本県CALS/EC推進協議会出席者 

氏名 出欠

熊本県土木部部長 渡邊俊二 ○

熊本県土木部次長 冨田耕司 ○

(社)熊本県建設業協会長 味岡正章 ○

地域振興部　情報企画課長 松永正男 代理：広崎

農林水産部　農村計画・技術管理課長 進藤金日子 代理：長谷川

土木部　監理課長 鷹尾雄二 ○

土木部　土木技術管理室長 田口覺 ○

市長会代表
田口信夫

（宇土市長）
○

町村会代表
荒木泰臣

（嘉島町長）
欠席

(社)熊本県測量設計・建設コンサルタンツ協
会長

浦上一成 ○

(社)熊本県地質調査業協会理事長 川元久幸 ○

(社)熊本県建築士事務所協会長 古川裕久 ○

熊本県土地改良事業団体連合会長 荒木泰臣 代理：筑紫

熊本県森林組合連合会長 松村昭 代理：高木

(財)熊本県建設技術センター代表 松原茂 ○

国土交通省九州地方整備局企画部
　技術管理課　技術管理課長

後田徹 代理：掛田

熊本大学工学部
　環境システム工学科　教授

小林一郎 ○

熊本県立大学総合管理学部
　総合管理学科　教授

桑原隆広 ○

西田浩 ○

平尾昭人 ○

渡辺勇 代理：西口

後藤直美 ○

委員(県）

委員(市町村）

委員(業界）

委員
（公益法人等）

所属・役職

アドバイザー

事務局 熊本県土木部　土木技術管理室

副会長

会長

 



議事
次第
番号

開会 ●資料確認
●会議スケジュールの確認
●推進協議会内容の公開（報道機関・傍聴）および、議事録を
ホームページに掲載する旨を説明

挨拶 　(挨拶要旨）
　委員およびアドバイザーの皆様には日頃より県行政の推進にご
支援ご協力いただきありがとうございます。
　熊本県のCALS/EC事業は効率的な事業執行の環境整備を目的
とし平成15年に当協議会を設置し、基本構想及びアクションプログ
ラムを策定しました。これまで、平成20年度の本格運用に向けて
様々な取組を行ってきたところです。現在、建設産業の近代化及
び効率化を目指し電子入札における一般競争入札の対応や工事
進行管理における総合評価への対応、並びに電子納品における
「保管管理・情報交換共有システム」の構築を行っており、公共事
業の公平性、透明性の確保を目指しております。
　今年度の推進協議会は来年度からの本格運用を目指し、試行
期最後の推進協議会となるため、皆様方から忌憚のないご意見を
頂き、今後、県、市町村、建設産業界が一体となって実効性のあ
る施策となるよう進めていきたいと考えておりますので、どうぞよろ
しくお願いします。

2

13:33 1) 平成1９年度推進協体制及び協
議会名簿について

資料１（ｐ1～6ページ）
●熊本県CALS/EC推進協議会メンバーの紹介
●熊本県CALS/ECの推進体制について
●熊本県CALS/EC推進協議会幹事会・各作業部会について

→了解

2) 熊本県ＣＡＬＳ／ＥＣ基本構想に
おける整備スケジュールについ
て

資料１（ｐ７～８）
●概要
●ＣＡＬＳ/EC導入にあたっての整備目標・期間について
●整備スケジュールについて

電子入札・電子納品とも、目標では平成２３年より全市町村におい
ても実施する計画となっている。
市町村によっては様々な考え方、事情があるかと思うが、そういっ
た部分をＣＡＬＳ／ＥＣでは勘案して全市町村へ導入ということなの
か。

→（事務局）
ＣＡＬＳ／ＥＣに関するシステム等の構築に当たりまして、電子入札
システムは全市町村の共同利用を前提として構築しており、現在本
県及び熊本市で共同利用している。
また、電子納品保管管理・情報交換共有システムにおいても同様
に、市町村との共同利用を考慮しながらシステム構築を行っている
ところであり、市町村に対し積極的な参画を呼びかけていくこととし
ている。

→了解

13:41 3) 平成1８年度推進協議会議事事
項対応状況について

資料１（ｐ９～１０）
●H18年度推進協議会会議事項対応状況について →了解

13:46 4) 平成１９年度幹事会議事報告に
ついて

資料１（ｐ１１～１２）
●平成18年度幹事会議事報告について →了解

113:30

報告事項

平成19年度熊本県ＣＡＬＳ／ＥＣ推進協議会議事録

時間 項目 報告・協議すべきこと 協議したこと 協議した結果

1／3 H19CALS/EC推進協議会議事録
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平成19年度熊本県ＣＡＬＳ／ＥＣ推進協議会議事録

時間 項目 報告・協議すべきこと 協議したこと 協議した結果

3

13:51 1) 平成19年度の取り組み状況及
び平成20年度の取り組み（案）
について

資料２（ｐ１～６）
●平成19年度の取り組み・平成20年度の取り組み（案）について

→計画のとおり承認

●協議事項③
　熊本県電子納品保管管理・情報交換共有システムの継続につ
いて

ＣＡＬＳ／ＥＣは、ストックされた電子データをきちんと次のフェーズ
に渡し運用・利活用していき、最終的には維持管理のフェーズで運
用していくことが目標である。運用としてデータ・情報の出し入れの
し易さ、書き換えられたときの対処等、運用面を想定しながら開発
にあたっていただきたい。

→（事務局）
電子納品関係システム等につきましては操作の容易性等について
も検討してきております。データの利活用については、関係者の意
見を聴きながら効率的な維持管理フェーズでの活用方法等につい
て検討していきたい。例えば道路台帳や河川台帳などへの連携を
念頭に入れている。

●協議事項④
　パイロットB事業について

情報の利活用にあたってはパイロットBの実証実験は積極的に行う
べきではないか。

→（事務局）
今後のパイロット事業ではテーマを深く掘り下げて行きたいと考え
ている。テーマを通じて受発注者間でCALSの効用について実感で
きればと考えており、今後引き続きご指導頂きたい。

14:05 2) 熊本県CALS/EC推進協議会行
動計画について

資料２（ｐ７）
・熊本県CALS/EC推進協議会行動計画について

→計画のとおり承認

協議事項

2／3 H19CALS/EC推進協議会議事録
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平成19年度熊本県ＣＡＬＳ／ＥＣ推進協議会議事録

時間 項目 報告・協議すべきこと 協議したこと 協議した結果

4 その他

14:07 有識者より 建築関係のCADデータの取扱いについて、CALSは電子データを運
用することが目的であり、電子納品はそのスタートであり目的では
ない。また、一旦電子納品でストックした情報は発注者のものであ
り自由に活用することが主旨であり、納品された電子情報は改変さ
れることを前提としていると考える。しかし、運用のどこかに制約が
付くなら予めルールを明確にすべきである。著作権の取扱いについ
ては取扱いルールを整理しておく必要がある。納品されたデータに
修正ができないと施工段階や維持管理において問題が出てくると
思われる。

→（委員）
納品した建築のＣＡＤデータについて、将来の改修や維持管理の
フェーズで使用しないようにということを主張するつもりはない。工
事段階に図面が出て行く際にどの範囲、例えば図面種類や工事関
係者までＣＡＤデータを提供するのかというルールを決めていただく
よう県にお願いしている。

→（事務局）
現在、県の建築課において建築士事務所協会と協議しルール策定
作業を進めている。
電子データを県に納品することについては概ね了解を頂いている
が、建築の場合は元請け業者に複数の下請け業者がいるので、ど
の範囲に電子データを提供するのか等を整理しているところであ
る。
建築士事務所協会においても電子納品を否定しているわけではな
く、運用面でのルール、特にデータの受け渡しについて今年度中を
目処に明確にするよう現在作業中である。

新しいシステムの稼働時によくあるケースとして、些細なミスが後々
大きな障害につながり、結果として制度に対する信頼が低下すると
いうことが多々ある。スタート時点のトラブル対処、危機管理が大切
だと思われる。十分な対策をお願いしたい。

→（事務局）
承知しました。

14:41 九州地方整備局における
CALS/ECの現状等について

資料３
・九州地方整備局におけるCALS/ECの現状等について
　　１．CALS/EC全体構想
　　２．アクションプログラム２００５目標一覧
　　３．主な目標の進捗状況

15:05 5 閉会 （会長/渡邊）
本日は貴重なご意見を頂きありがとうございました。来年度の本格
運用開始後も様々な問題が起こり、推進協議会の委員の皆様の
御協力を御願いすることがあると思います。今後ともどうぞよろしく
お願いします。
これをもちまして熊本県CALS/EC推進協議会を閉会させていただ
きます。

3／3 H19CALS/EC推進協議会議事録
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